

8. Мингазова Р. Н. Клиника, диагностика и лечение вазомоторного ринита при шейном остеохондрозе: автореф. дис. ... канд. мед. наук. Казань, 2009. 27 с.
9. Неласов Н. Ю. Головная боль и актуальность традиционной рентгенодиагностики при заболеваниях околоносовых пазух. *Российская оториноларингология*. 2016;1(80):72–77. doi: 10.18692/1810-4800-2016-1-72-77.
10. Гехт Б. М. Теоретическая и клиническая электромиография. Л.: Наука, 1990. 230 с.
11. Ратнер А. Ю. Неврология новорожденных: острый период и поздние осложнения. 2-е изд. М.: БИНОМ. Лаборатория знаний, 2005. 368 с.
12. Гарбуз И. Ф., Азбукина Л. Н., Кравцова А. Г., Мазур В. Г. Факторы и причины, которые способствуют травме шейного отдела позвоночника у новорожденного. *Международный журнал экспериментального образования*. 2016;10(ч. 1):72–75. <https://expeducation.ru/ru/article/view?id=10560>

REFERENCES

1. Mikhailov M. K. *Rentgenodiagnostika rodovykh povrezhdenii pozvonochnika*. M.: Geotar-Med, 2001. 176 p. (in Russ.)
2. Bogomil'skii M. R. Osnovnye printsipy lecheniya sinusitov u detei. *Lechashchii vrach*. 2001;8:22–27. (in Russ.) <https://www.lvrach.ru/2001/08/4528890/>
3. Garashchenko T. I. *Diagnosticheskaya i lechnaya endoskopiya verkhnikh dykhatel'nykh putei u detei*: dis. ... dokt. med. nauk. M., 1996. 355 p. (in Russ.)
4. Shilenkova V. V. The nasal cycle and rhinosinusitis: a new look to the problem. *Rossiiskaya otorinolaringologiya*. 2019;2(99):70–76 (in Russ.). doi: 10.18692/1810-4800-2019-2-70-76.
5. Alimetov Kh. A., Dzhabarov D. D. Electromyography of the external muscles of the larynx in the diagnosis of dysphonia. *Vestnik otorinolaringologii*. 1991;3:41–45. (in Russ.)
6. Alimetov Kh. A. Osteochondrosis of the upper cervical spine and dyskinesia of the larynx. *Kazanskii meditsinskii zhurnal*. 1999;2:110–112. (in Russ.)
7. Veselovskii V. P. *Prakticheskaya vertebro-nevrologiya i manual'naya terapiya*. Riga.: Riga, 1991. 341 p.
8. Mingazova R. N. *Klinika, diagnostika i lechenie vazomotornogo rinita pri sheinom osteokhondroze*: avtoref. dis. ... kand. med. nauk. Kazan', 2009. 27 p.
9. Nelasov N. Yu. Headache and relevance of traditional x-ray diagnostics in diseases of the paranasal sinuses. *Rossiiskaya otorinolaringologiya*. 2016;1(80):72–77. (In Russ.). DOI: 10.18692/1810-4800-2016-1-72-77.
10. Gekht B. M. *Teoreticheskaya i klinicheskaya elektromiografiya*. L.: Nauka, 1990. 230 p.
11. Ratner A. Yu. *Nevrologiya novorozhdennykh: Ostryi period i pozdnie oslozhneniya*. 2-e izd. M.: BINOM. Laboratoriya znaniy, 2005. 368 p.
12. Garbuz I. F. Factors and causes that contribute to trauma of the cervical spine in a newborn. *International Journal of Experimental Education*. 2016;10 (part 1):72–75 (In Russ). <https://expeducation.ru/ru/article/view?id=10560>

Информация об авторах

✉ **Шакурова Диляра Азатовна** – врач-оториноларинголог поликлиники № 3, Детская республиканская клиническая больница (420083, Россия, г. Казань, ул. Бигичева, д. 20); тел.: 8 (843) 267-84-44, 8-987-284-25-46, e-mail: Ent.doc87@mail.ru
ORCID: <https://orcid.org/0000-0003-4953-2465>

Михайлов Марс Константинович – заслуженный деятель науки РТ и РФ, академик АН РТ, доктор медицинских наук, профессор, заведующий кафедрой лучевой диагностики, Казанская государственная медицинская академия – филиал (420101, Россия, г. Казань, ул. Бутлерова, д. 36); тел.: 8-987-290-68-51, e-mail: mikhailovmk@mail.ru

ORCID: <https://orcid.org/0000-0002-8431-7296>.

Алиметов Халид Аразханович – заслуженный врач Российской Федерации, академик РАЕ, доктор медицинских наук, профессор, заведующий кафедрой оториноларингологии, Казанский государственный медицинский университет (420101, Россия, г. Казань, ул. Хусайна Мавлютова, д. 2); тел.: 8-917-908-21-47, e-mail: lorkgmu@mail.ru

ORCID: <https://orcid.org/0000-0003-3977-8154>.

Information about the authors

✉ **Dilyara A. Shakurova** – otorhinolaryngologist, Polyclinic No3, Children's Republic Clinical Hospital (420083, Russia, Kazan, 20, Bigicheva str.); tel.: 8 (843) 267-84-44, 8-987-284-25-46, e-mail: Ent.doc87@mail.ru

ORCID: <https://orcid.org/0000-0003-4953-2465>

Mars K. Mikhailov – the Honored Worker of Science of the Republic of Tatarstan and the Russian Federation, Academician of the Academy of Sciences of the Republic of Tatarstan, MD, Professor, Head of the Chair of Radiation Diagnostics, Kazan State Medical Academy (420101, Russia, Kazan, 36, Butlerova Street); tel.: 8-987-290-68-51, e-mail: mikhailovmk@mail.ru

ORCID: <https://orcid.org/0000-0002-8431-7296>

Khalid A. Alimetov – the Honored Doctor of the Russian Federation, Academician of the Russian Academy of Natural Sciences, MD, Professor, Head of the Chair of Otorhinolaryngology, Kazan State Medical University (420101, Russia, Kazan, 2, Khusaina Mavlyutova str.); tel.: 8-917-908-21-47, e-mail: lorkgmu@mail.ru

ORCID: <https://orcid.org/0000-0003-3977-8154>